

Medidas contra la especulación en la cadena alimentaria

La Eurocámara propone crear una base de datos con precios de referencia

Bruselas (27/03/09).- El Parlamento Europeo pretende frenar la especulación en la cadena alimentaria, la responsable de la disparidad de precios entre los productos vendidos por los agricultores y los que paga el consumidor final. Para ello, aprobó ayer un informe que contempla crear una base de datos con los precios de referencia y un sistema de seguimiento del mercado.

El informe de iniciativa propia, cuya ponente es la eurodiputada socialista griega, Katerina Batzeli, ha sido aprobado por 390 votos, 112 en contra y 71 abstenciones.

"Los precios que paga el consumidor europeo son, de promedio, hasta cinco veces superiores a los precios a la salida de la explotación", ha subrayado Batzeli. A su juicio, para poner freno a este incremento es necesario revisar los instrumentos de regulación de los mercados "más necesarios que nunca en el contexto actual".

Una base de datos europea, a la que los ciudadanos puedan tener acceso, con los precios de referencia de los productos alimenticios, salarios e impuestos de todos los Estados miembros es una de las propuestas que sostiene el informe. La creación de un observatorio internacional de los precios de los alimentos que colabore con la Organización para la Alimentación y la Agricultura de la ONU (FAO) también ayudaría a frenar la especulación alimenticia.

Para garantizar la transparencia, los eurodiputados piden la creación de un sistema europeo de seguimiento del mercado que, junto con la Oficina de Estadística Europea (Eurostat), registre los precios a lo largo de la cadena alimenticia.

También abogan porque el comercio justo se controle y se desarrolle en el marco de una estrategia a escala europea ya que "los minoristas pueden aprovecharse de etiquetas del tipo comercio justo para incrementar sus márgenes de beneficio".

Reivindicar el papel de los agricultores

Por otra parte, los eurodiputados animan a crear organizaciones de productores y cooperativas que reivindiquen su importancia en la cadena alimenticia y que logren "un aumento del poder de negociación de los agricultores".

La eurodiputada socialista española, Rosa Miguélez, ha apoyado esta teoría al afirmar que la única manera de luchar contra los desequilibrios entre los precios iniciales y los finales es dando más poder de negociación a los productores. En su opinión, en la actualidad, este sector se encuentra desprotegido frente al resto de eslabones de la cadena alimentaria.